

講習高等女学校に進学した伊藤千代子は、才気煥発な級友・平林タイ子の「影」の人と呼ばれていました。彼女の内に秘めた才能に、同校校長の土屋文明は注目していました。

郷里・長野で
クランクイン

日本共産党が生まれ、山本宣治や小林多喜一らが活躍した1920年代に、治安維持法による弾圧で、24歳の生涯を閉じた女性がいました。

(1962年3月8日第3種郵便物認可)

メカポンをどこだの
は、「校庭に東風吹いて」
(柴垣文子原作)など秀作
を手掛ける社会派の桂荘
三郎監督。原作は拙著増
補新版『時代の証言者
伊藤千代子』(学習の友
社)。来年6月全国公開め
ざし、現在製作資金を募
集中です。

正室の当選

講談高等女学校に進学した伊藤千代子は、才気煥発な級友・平林タイ子の“影”的人と呼ばれていきました。彼女の内に秘めた才能に、同校校長の土屋文明は注目していまし

治安維持法犠牲者・伊藤千代子

映画『わが青春つきるとも—伊藤千代子の生涯』製本にあたって



治安維持法犧牲者國家賠償 要求同盟顧問

藤田 廣登

差し入れの『資本論』を学習。同志との連絡を保ち、激励を欠かさず、獄中での一斉行動を展開しました。

思想検事の取り調べに對して、千代子は科学的・社会主義の理論学習と実践を通じて、人々の幸せのために共産党に入黨しましたことや、「27年テーゼ」を指針に社会に働きかけ、天皇絶対の專制支配構造をなくして資本主義社会から社会主義社会へ

女性房では千代子を中心^{ムチ}に変節グループの方針に反対しました。同じ刑務所の夫・浅野晃も検事の誘導で変節。検事はその転向「上申書」を千代子に読ませて変節を迫りました。

墓地の無名戦士の墓に
山宣、多喜二うとともに
合葬され、97年には、郷
里諏訪の墓地霊園に顕彰
碑が建立されました。

今、自己責任論にさい
なまれる青年が多くいる
なかで、千代子の生き様
に触れ、働きかければ、
誰もが生きやすい社会に
変えられる可能性がある
ことを知ってもらえば
と思います。高校生や青
年にも観てもらえる作品
になります。

中心のわが国の共産主義運動に参加した最初の女性の一人として、中央事務局員の任務につき日夜分かたぬ活動を開始します。

A decorative horizontal border consisting of a repeating pattern of circles, squares, and spirals.

手紙にしたためます。

刑務所側は、組織の指導部と最愛の夫の変節への怒りと懊惱が亢進する千代子を治療せずに放置。容態悪化を受けて特高警察監視下の松澤病院に収容しました。千代子は回復期にありながら肺炎を併発し、9月24日、誰にも看取られず24歳の生涯を終えました。

山本宣治らの呼びかけで治安維持法下の弾圧犠牲者救援のため設立(28年)された「解放運動犠牲者救援会」(現・国民救援会)は、「闘ひを以て記念された伊藤千代子」と題する抗議声明を発してその鮮烈な闘いと若い死を悼み、共産党の指導者・渡辺政之輔、労農党代議士・山本宣治とともに歴史に名を刻みました。

戦前、千代子の葬儀は弾圧で許されなかつたため、48年3月18日、青山墓地の無名戦士の墓に、山宣、多喜一らとともに合葬され、97年には、郷里諏訪の墓地靈園に顕彰碑が建立されました。

今、自己責任論にさきなまれる青年が多くいるなかで、千代子の生き様に触れ、働きかければ、誰もが生きやすい社会に変えられる可能性があることを知つてもらえればと思います。高校生や青年にも観てもらえる作品になります。